
ATA Nº 013/2017

Aos 21 (vinte e um) dias do mês de junho de 2017 (dois mil e dezessete), às 18h30min (dezoito horas e

trinta minutos), na Sala de Sessões da Câmara de Vereadores de Cruzeiro do Sul, RS, com a presença de 9

(nove) Vereadores, reuniu-se ordinariamente o Poder Legislativo. O presidente SÉRGIO LUIS BACKES

iniciou a sessão saudando a todos e invocando o nome de Deus. Foi apreciada a Ata Nº 012 /2017 da Ses-

são Ordinária. Os vereadores receberam a Ata com antecedência, com consequente leitura e análise, foi

aprovada por unanimidade. EXPEDIENTE: Foram lidas correspondências recebidas no período de 08 à

21 de junho de 2017, merecendo destaque: O convite da Secretária de Habitação e Assistência Social de

Cruzeiro do Sul, para a VI Conferência Municipal de Assistência Social, que ocorre no dia 27 de junho de

2017, na Câmara de Vereadores do município, com o assunto “Garantia de Direitos no Fortalecimento do

SUAS.” O Ofício dos familiares do Senhor Ademar Gerhardt (in memórian), solicitando um espaço de cin-

co minutos, na Sessão Ordinária do dia 21 de junho de 2017, para agradecer a homenagem que a Câmara

de Vereadores fez através do vereador Leandro Olbermann. O oficio nº 089/2017 da Justiça Eleitoral, in-

formando que em razão da significativa diminuição do número de atendimentos realizados no Município,

solicitando que ampliem a divulgação junto com a comunidade local, fato este que se continuar a acontecer

nas próximas semanas o cartório eleitoral encerrará o atendimento no posto avançado em Cruzeiro do Sul e

continuará com o atendimento somente em sua sede em Lajeado. ORDEM DO DIA: O Projeto de Lei Nº

041-04/2016 do Poder Executivo que  CRIA CARGO DE ENFERMEIRO,  em discussão ao Projeto, o

Vereador Ubirajara Marques, questionou a Vereadora Anastácia se teria conhecimento de quantos atendi-

mentos em média são feitos no Posto do Bairro Passo de Estrela. Anastácia Zart, respondeu que esteve no

local algumas vezes, sabe que a demanda é alta, mas não soube informar no momento qual seria a média de

atendimentos. Em votação o projeto foi  aprovado por unanimidade. O Projeto de Lei Nº 043-04/2016

que CRIA CATEGORIA FUNCIONAL E CARGOS DE PROVIMENTO EFETIVO NO QUADRO

DE SERVIDORES DO MUNICÍPIO E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS,  em discussão ao Projeto, o

Vereador Ubirajara Marques questionou se o Posto de Saúde do Passo de Estrela tem estoque de remédios.

A Assessora Jurídica Adriana Isabel Schossler respondeu que esteve com a farmacêutica Aline e a mesma

informou que a demanda tem sido contemplada, ou seja, não estão faltando medicamentos, e referente as

consultas que o Vereador questionou a colega Anastácia, ressaltou que não possui dados referente ao nú-

mero exato de consultas pois muitas vezes é feita triagem e o usuário não passa pelo atendimento médico,

mas sabe que o Dr. Nael atende por dia 10 consultas pela manhã e 10 ao meio-dia, referente aos atendimen-



tos do pediatra são realizadas 10 consultas, Adriana destacou que foi reivindicado mais atendimentos pedi-

átricos devido à demanda, conforme informação recebida pelo enfermeiro Cristiano Wendt. Em votação o

projeto foi aprovado por unanimidade. O Projeto de Lei Nº 035-01/2017 do Poder Executivo que CRIA

O CONSELHO DE POLÍTICAS PÚBLICAS NO MUNICÍPIO DE CRUZEIRO DO SUL E DÁ OU-

TRAS PROVIDÊNCIAS, em discussão ao Projeto, o Vereador Jair Klein (PP), pediu explicações para a

Assessora Jurídica pois gostaria de entender melhor o objetivo do Projeto. Adriana explicou que o Projeto

visa atender a demanda de repasses de recursos ao Hospital, APAE e CONSEPRO, no momento a APAE e

o Hospital São Gabriel Arcanjo continuam recebendo a verba em virtude de um convênio que foi realizado

no ano passado e que o tribunal de contas irá aceitar este repasse até o final do ano, mas outros órgãos

como  CONSEPRO que vem solicitando auxílio não está recebendo devido a uma Lei Federal, Adriana en-

fatizou que é preciso formar uma comissão para que seja feito um chamamento público para estas entidades

que queiram receber dinheiro público deverão realizar um Projeto para solicitar a verba pois desta forma a

distribuição dos valores terá um controle, todas as solicitações serão analisadas conforme a Lei, caso a enti-

dade seguir os critérios o valor será liberado, após a liberação, a prestação de contas também terá uma

análise para verificar se todos os itens foram atendidos, entre eles, a qualificação do gestor. Adriana ressal-

tou que este Projeto foi uma exigência do Tribunal de Contas que esteve em nosso Município esta semana,

na ocasião, também foram solicitadas documentações de 2015 e 2016 referentes aos repasses de verbas ao

Hospital São Gabriel Arcanjo. Em votação o projeto foi aprovado por unanimidade. O Projeto

de Lei Nº 036-01/2017 do Poder Executivo que AUTORIZA CONTRATAÇÃO EMERGENCIAL DE

MÉDICO CLÍNICO GERAL ESF E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS,  em discussão  Ubirajara Mar-

ques questionou qual o período da contratação. Adriano Schneider respondeu que será durante a licença

maternidade. Adriana respondeu que a licença maternidade é de seis meses. Em votação o projeto foi apro-

vado por unanimidade.  O Projeto de Lei Nº 037-01/2017 do Poder Executivo que AUTORIZA CON-

TRATAÇÃO EMERGENCIAL DE FARMACÊUTICO E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, em dis-

cussão Jair Klein questionou qual a previsão para a realização do concurso. Adriana afirmou que a princí-

pio seria em janeiro ou fevereiro de 2018. Jair reforçou que este Projeto já poderia ter entrado em pauta no

ano passado. Anastácia respondeu ao Vereador que o Projeto não poderia ser colocado em pauta no ano

passado pois era período eleitoral. Ubirajara questionou se este servidor poderá realizar outras atividades

além de atuar como farmacêutico, pois entende que após o encerramento das consultas do dia o mesmo fi-

cará com tempo ocioso. Adriana mencionou que o servidor irá permanecer na farmácia e muitas vezes os

usuários retiram medicamentos decorrentes de receitas solicitadas pelo médico que podem valer por até três

meses, e também as pessoas que utilizam medicamento contínuo. Ubirajara falou que a demanda não é tão

grande para este investimento e em seu entendimento o servidor público deveria trabalhar em mais áreas

além da sua conforme necessário, pois o cargo é do Município. Anastácia reforçou a colocação da assesso-



ra jurídica informando que ninguém pode substituir o farmacêutico caso algum usuário solicitar a retirada

de medicamentos. Ubirajara colocou que o investimento é alto para a baixa demanda de atendimentos pois

muitos moradores do bairro vem até o Posto do Centro para receber atendimento médico e retirar os medi-

camentos. Anastácia enfatizou que o servidor deverá ficar disponível durante o horário de atendimento do

posto, caso contrário a repercussão será muito maior e sabe que tem muitas pessoas que procuram atendi-

mento no Posto do Passo de Estrela. Ubirajara respondeu a colega que o problema é o investimento e tudo

deve ter regras. Sérgio Backes se manifestou informando que entendeu a preocupação do Vereador referen-

te ao investimento e ao acúmulo de pessoas, mas incentivou a aprovação do Projeto pois se trata de saúde

pública. Em votação o projeto foi aprovado por unanimidade. O Projeto de Lei Nº 038-01/2017 do Poder

Executivo  que AUTORIZA  CONTRATAÇÃO EMERGENCIAL DE ENFERMEIRO E DÁ OU-

TRAS PROVIDÊNCIAS, em discussão o Vereador Leandro Olbermann, questionou se desde janeiro até

o momento não disponibilizamos de enfermeiro e farmacêutico no Posto de Saúde do Passo de Estrela.

Adriana citou que existem os dois profissionais, mas estes são contratados de uma empresa que o Hospital

contrata e esta prática não é mais válida, neste caso, deverá ser feita uma contratação emergencial até que

seja feito o concurso. Em votação o projeto foi aprovado por unanimidade. O Projeto de Lei Nº 004/2017

do Poder Legislativo que  DENOMINA LOGRADOURO PÚBLICO COMO RUA ADEMAR GER-

HARDT, em votação foi aprovado por unanimidade. O Projeto de Lei Nº 005/2017 do Poder Legislativo

que DENOMINA LOGRADOURO PÚBLICO COMO RUA CAMILLO MALLMANN, atendendo o

Regimento Interno da Câmara, ficou retido para cumprir prazo regimental. A Moção de Apelo Nº 004/2017

do Poder Legislativo que DISPENSA DO SERVIÇO MILITAR, em votação foi aprovado por unani-

midade. A Proposição 014/2017 do Vereador Leandro Luis Olbermann foi aprovada por unanimidade.

EXPLICAÇÕES PESSOAIS E USO DA TRIBUNA: O Presidente Sérgio Backes solicitou que Lucas

Gerhardt da Rosa, familiar do homenageado Senhor Ademar Gerhardt, usasse a tribuna para agradecer a

homenagem. Vereador JOÃO CELSO FÜHR após os devidos cumprimentos aos componentes da mesa e

demais pessoas presentes, agradeceu a administração, aos Secretários e ao vice-prefeito João Dullius pelos

pedidos que foram solicitados e atendidos, ”isso nos fortalece dentro das comunidades, a administração

está trabalhando a 4 meses e já estamos vendo resultados”. João ressaltou a importância da manutenção das

estradas e com a vinda do rolo compactador irá facilitar muito o trabalho. Vereador LEANDRO LUIS OL-

BERMANN após os devidos cumprimentos aos componentes da Mesa, Prefeito Lairton Hauschild, Vice

João Dullius e demais pessoas presentes, citou a sua Proposição referente ao manuseio de máquinas agríco-

las e devido a alguns acidentes que ocorrem frequentemente, solicitou que algumas empresas que fornecem

estas máquinas compareçam ao Município para orientar os agricultores quanto a utilização correta dos ma-

quinários, o Vereador informou que só falta agendar a data. Mencionou o Projeto de Lei, onde denomi-

na Rua ADEMAR GERHARDT. O Vereador destacou o trabalho realizado pelo Senhor Ademar perante a



Sociedade Cruzeirense e sempre priorizando a família. Leandro parabenizou a Administração Municipal e

a Secretária da Educação Anelise Assmann pela organização da Feira do Livro. Parabenizou também, os

vencedores do Campeonato de Bocha, categoria veteranos, e aos demais participantes e patrocinadores, o

Vereador sugeriu que o próximo Campeonato de Bocha Força Livre tivesse o nome de seu pai, expressou a

sua gratidão pois seu pedido foi atendido. Agradeceu o empenho do Vice-prefeito João Dullius e sua equi-

pe na remoção das famílias durante o período de cheias no Município. Falou sobre a palestra da AVAT rea-

lizada em um dos pavilhões da Suinofest agradecendo a presença de alguns Vereadores e funcionários da

Câmara. Por fim, lamentou o falecimento da Senhora Valéria Olbermann, ocorrido neste mês. Vereador

UBIRAJARA DA SILVA MARQUES após realizar suas saudações aos colegas, ao Prefeito Lairton Haus-

child e ao Vice-prefeito João Dullius, agradeceu a presença da Senhora Neusa Gerhardt e sua família, lem-

brando de sua amizade com o Senhor Ademar Gerhardt e o carinho que sempre teve com suas filhas.  Vere-

ador JAIR GUERINO KLEIN após os devidos cumprimentos aos colegas, Prefeito Lairton Hauschild ao

Vice-prefeito João Dullius e demais pessoas presentes, funcionários da UBS Passo de Estrela parabenizou

a equipe da Linha Primavera que foi campeã da Bocha e a todas as outras equipes que participaram do

campeonato, da mesma forma, aos organizadores e a administração Municipal. Jair aproveitou a presença

do Prefeito e seu Vice para solicitar a atenção quanto ao comércio ambulante no Município, “nossos co-

merciantes pagam impostos e não é justo este tipo de atividade e o Município também está perdendo”, en-

fatizou.  Solicitou  a  colocação  de  lixeiras em  uma  localidade  do  Bairro  São  Rafael,  próximo  ao

“Kronbauer” e algumas padarias próximas, pois os moradores tem que ir até o asfalto para depositar o lixo.

Incentivou a limpeza de calçadas e ruas do Município, sugeriu que fosse feita uma campanha para que cada

morador deixe a frente de sua propriedade limpa, em troca de prêmios para incentivar a população. Agrade-

ceu a presença da família Gerhadrt e parabenizou a aprovação do Projeto de Lei que denomina Rua ADE-

MAR GERHARDT. Finalizou informando que uma família o procurou solicitando auxílio para a manuten-

ção da Rua Dom Pedro II, no Bairro Cascata, o Vereador informou que repassou o pedido ao Vice-prefeito

João Dullius. Vereador ADRIANO ANTÔNIO SCHNEIDER após saudar a mesa diretora, o Prefeito Lair-

ton Hauschild o Vice-Prefeito João Dullius e demais pessoas presentes, falou sobre a falta de lixeiras no in-

terior do Município e forma com que as lixeiras do centro foram retiradas, “foram retiradas de forma errada

ocasionando a destruição das mesmas, se fosse feito corretamente poderiam ser utilizadas no interior, foi

um dinheiro público jogado no lixo”, destacou. Destacou a palestra da AVAT, realizada em um dos pavi-

lhões da Suinofest agradecendo a presença de alguns Vereadores e funcionários da Câmara. Parabenizou

mais uma vez a Administração Municipal pelas melhorias na Praça Dona Laura, no centro da cidade, o Ve-

reador recebeu vários elogios destacando o embelezamento e a iluminação do local durante a noite. Parabe-

nizou também, a Linha Primavera que foi campeã da bocha, e demais competidores. Adriano falou sobre a

reunião da ACICS realizada no dia 21/06 na Câmara de Vereadores, na ocasião, foram discutidas novas



formas de incentivo ao comércio do Município, destacando o sorteio de prêmios no final do ano. Vereadora

ANASTÁCIA MARIA SCHUSTER ZART saudou a mesa Diretora, ao Prefeito Lairton Hauschild, Vice-

Prefeito João Dullius, a presença da família Gerhardt e demais pessoas presentes. Anastácia aproveitou o

espaço para responder ao colega Ubirajara Marques referente ao número de atendimentos por semana da

UBS Passo de Estrela, a Vereadora informou que são 70 atendimentos com clínico geral, 30 atendimentos

com pediatras, 10 com ginecologistas, totalizando 460 atendimentos por mês. Sugeriu a pintura da rodovia

453 que liga Lajeado a Venâncio Aires, pois em dias de chuva e principalmente à noite a visibilidade é

muito ruim. Incentivou a divulgação do recadastramento da biometria, segundo informações, faltam 5 mil

eleitores. Falou que questionou a Secretária da Educação Anelise Assmann referente ao valor que foi desti-

nado para a Feira, a mesma informou que foi R$3.000,00 (três mil reais). Anastácia indagou qual seria o

motivo de não ter feito a Feira do Livro no ano passado, pois o valor é baixo diante da importância deste

evento para as escolas, alunos e pais. A Vereadora parabenizou os organizadores. Ressaltou o trabalho do

Vice-Prefeito João Dullius e sua equipe durante o período de cheias no município, agradeceu o empenho e

dedicação dos mesmos na remoção das famílias. Destacou também, a campanha do agasalho que está sen-

do organizada pela primeira dama, Jucimara da Silva, parabenizou pela iniciativa e relatou que as roupas

doadas estão em ótimo estado, limpas e próprias para uso. Por fim, demonstrou a sua satisfação quanto a

retomada das obras da ponte do Bairro São Rafael, localizada na Rua Nicolau Arnaldo Zart, a Vereadora

informou que será feito o aterro, as galerias e a parte de concreto já estão prontas, parabenizou toda a equi -

pe pelo trabalho. Vereador SÉRGIO LUIS BACKES realizou saudações aos colegas da Câmara de Verea-

dores, ao Prefeito Lairton Hauschild, Vice-Prefeito João Dullius, representantes da UBS do Passo de Estre-

la, família Gerhardt e aos demais presentes. Primeiramente falou sobre a final do Campeonato de Bocha,

realizado no sábado, dia 17/06, no Bar do Mila, parabenizou pela organização e dedicação dos competido-

res. Incentivou a participação da comunidade para a categoria livre que se inicia em breve, os competidores

devem ter acima de 16 anos, a retirada das fichas iniciou no dia 26/06 á tarde, a entrega será no dia 14/07

até as 20:00 no Bar do Tio, o campeonato inicia no dia 22/07 ás 13:30, agradeceu a administração e à Coo-

perativa de Crédito Sicredi pelo apoio. Falou sobre a falta da vacina contra a febre aftosa em nosso municí -

pio, a mesma deve ser comprada pois o governo não disponibilizou mais, e para ser comercializada o esta-

belecimento deve ter um responsável técnico, esta vacina está sendo comercializada somente na Languiru.

Sergio manifestou a importância de termos este profissional para que esta vacina seja disponibilizada em

nosso município. Por fim, incentivou a população a fazer o recadastramento da biometria. Nada mais ha-

vendo a tratar, o Presidente Sérgio Luis Backes convidou a todos para a Sessão Ordinária a realizar-se no

dia 05 de julho de 2017, quarta – feira, no horário das 18h30min (dezoito horas e trinta minutos), na Câma-

ra de Vereadores de Cruzeiro do Sul, SALA DE SESSÕES DA CÂMARA DE VEREADORES DE CRU-

ZEIRO DO SUL-RS, AOS 22 DIAS DO MÊS DE JUNHO DE 2017.
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